
感想

1
講義ありがとうございました。
新聞についてのことを深くしれたのはとても良かったです。また、地元の選⼿などが活躍したりなにか話題になることが起こるとその⽇発⾏する新聞を変えたりなど
⾊々なことに備えて仕事をされているんだなと感じました。

2 とても丁寧に新聞記者の仕事内容を説明していて良かったです。新聞の記者はたくさんの有名⼈との交流があったり、世の中で起きている出来事の情報をいち
早く取得できるので、忙しい仕事だけどとても重要な仕事を担っていて感⼼しました。

3 レポートや卒論で使えるかもしれない情報収集やまとめ⽅を教えてもらってとてもためになる講義でした。
下調べの重要性やフィールドワークのコツもこの先使えるような知識も教えてもらいインタビューで重要な3つもこれから先使えるなと思いました。

4 お話ありがとうございました。三好先⽣の講演を聞いて思ったことは新聞よりニュースを⾒ることが多い今の時代ニュースだけでは分からないことが沢⼭あり⾃分の
地元のこととか抱えている問題とかが詳しくしれて良かったです︕

5 講演ありがとうございました。今まで新聞は読む側だったので、新聞を作る側のお話を聞き、たくさんのことを知りました。僕の家では新聞をとっていないのですが、
少し新聞に興味が出たと思います。改めて講演ありがとうございました。

6

2回講義をして下さりありがとうございました‼
新聞はあまり読まないしテレビやSNSで良くないとばかり思っていましたが新聞には新聞の魅⼒があることに気づきました。新聞はテレビやSNSと違いひとつのニュー
スを細かく書かれていてすごいと思いました。新聞は作ることも⼤変で取材して⽂字をうち印刷してさらに朝や⼣⽅までに送ることができることがとても驚きました。
⾊々聞いたおかげで新聞の⽅がテレビやSNSよりいいんじゃないのかなと少し思っています。もしまた、講義する機会があれば是⾮聞きたいです。

7 新聞記者の⽅から直々に話を聞ける機会は普通に⽣きているとないと思うので、⼈⽣において貴重な体験となりました。新聞記者というのは話を聞くだけだと
思っていましたが、感情によってカメラワークを変えたりすることによって印象を変える、というのが1番深く⽿に残っています。講演ありがとうございました。

8 講義を聞く前は新聞記者をやろうとする意味が分からないと思っていたけど、聞いた後は信念や楽しさが伝わってきた。⼤変な仕事と知ったからこそとてもすごいな
と思ったし、三好さんの戦争に対する思いとかも新聞記者と繋がっていて奥の深い仕事なんだと分かった。

9
私が本⽇⼆回⽬に渡り三好先⽣の講演を聞いて考えた事は、「新聞を読む事の⼤切さ」を学びました。私が⾼校の時に親から「新聞を読みなさい」と⾔われて
いましたがどうしても読む気が起きませんでした。ですが今回の講義を通じてあと⼆回になってしまいますがお忙しい中に三好先⽣が来てくれたからこそ毎⽇新聞を
読みます。

10 私は新聞記者のお仕事について今まで全く分からなくてどんな仕事内容なのかなど知らなかったのですがお話を聞いて新聞記者のお仕事に少し興味を持ちまし
た。講義もたくさんの芸能⼈の写真など使っていてとても授業受けていて楽しかったです。

11
インタビュー、アンケート、フィールドワークなどをする際に気をつけることをいくつか学びましたが、学んだことは⾃分がこれからアンケートなどをする際の参考になるな
と思いました。ありがとうございます。プレゼンなどについても⽇頃から授業でやることが多いので構成などを学んだ以上これからPowerPointなどを作る際は完璧に
作れるようにしたいです。

12 神⼾のニュースやどんな⼈に取材しているのかなど知れたので､よかったです。地⽅新聞にはどのようなニュースが乗っているかや地域によって細かく新聞が分かれて
いることが分かりました。新聞記者の⽅の話を聞くことがほとんどなかったのでよかったです。

13 今回の２回⽬の講演の中で特に印象に残った事は阪神淡路⼤震災での出来事でした。またその当時の時代の⾵景など写真と共に映し出されており、とてもわ
かりやすかったと同時にその当時のどれだけ苦労したかというものも⾝にしみて感じました。今回の講演で学ぶことがとても多くタメになりました。

14 講演を聞いて印象に残ったことは、記者という仕事はいろんな⼈、特に俳優や芸⼈などの芸能⼈会えるということがとても印象に残りました。講演を聞いた感想と
しては、仕事をする上での⼤切さを学べたことがよかったと思います。今回、講演をしてくれてありがとうございました。、



15

講演内容で印象に残った事は、写真の撮り⽅を変えるだけで、伝わる印象がぜんぜん違ってくるということです。ただその⼈やモノを撮るのではなく、⾓度を変えて
撮ってみたり関連するものを写しこんでみたりするだけで、写真に動きや⽴体感が⽣まれるということが分かりました。写真の撮り⽅までも⼯夫していると知り、記
者の伝えたい︕という気持ちの⼤きさを感じました。三好先⽣の講演はとても⾯⽩く、記者について多くのことを楽しく学ぶ事が出来ました。講演をして下さり、あ
りがとうございました。

16
今回の講義を聞いて改めて新聞がどれだけの⼯程や作業を経て私たちに正確かつ迅速に伝わっているか学ぶことができた良い機会だと思いました。世界情勢か
ら⽇本の国内のこと,スポーツやエンタメなど様々な事件やニュースが⽇々⾶び交っている現代だからこそ、より新聞の利点が活かされるのではないかと思います。
三好先⽣の講義を聞いて新聞に興味を持つことができました。とても楽しくて明るい授業を⾏ってくださりありがとうございまいた。

17 ２回にわたり、わたしたちに講義をしてくださって本当にありがとうございました。新聞社の⽅は⾊々な⽅にインタビューをして、有名な⽅にもインタビューをし、たくさ
んコミュニケーションをとれることを知りました。すごく素敵な仕事だと思いました。

18

私は、テーマ設定で賛美が分かれるテーマ、市⺠⽣活に関わるテーマが考察しやすく関⼼が⾼いことを知りました。また、フィールドワークのコツでは下調べをしすぎ
るのは先⼊観ができてしまうことを知り、今後は現地ディテールメモをしていきたいと思います。
新聞を作るのにどれだけの時間を使い、読む⼈のためにわかりやすく書いていて素晴らしいと思いました。
今回のお話を聞くことができて新聞に対する考えも変わりました。

19
2回にわたり講演して下さりありがとうございました。
講演の中で印象に残ったことはあいみょんが⻄宮市出⾝だったことを初めて知り、そこが印象に残りました。
そして学びになったものは情報収集＆まとめ⽅の講演です。⼤学⽣活でレポートなどを書く時に役に⽴つと思いました。

20 普段の⽣活で新聞を読むことがなく、ニュースばかり⾒ていて、実際に神⼾新聞社記者の三好先⽣の講演を聞いて、ニュースだけでは分からないことや、世の中
のニュースだけでなく、地域の事など、⾊々なことが新聞により知れることが分かりました。講演ありがとうございました。

21 普段なら絶対に聞けないような貴重なお話が聴けてとても良かったです。芸能時の⽅など⾊々な⽅と出会える職業でいいなぁとも思いました。とても聞きやすく⾃
分にとっていい経験をさせていただけて本当にありがとうございました。

22 2回の三好先⽣の講義を聞いて思ったことは、普段新聞を読むことがないので知らないことだらけでした。それぞれの新聞会社に個性があって⾒やすく⼯夫がたく
さんされているのを知って新聞の講義を受ける前より興味が広がった。

23
新聞を作るうえで意識していることや⼤変なことがわかった。テーマを作るときは⾃分ごとのように考えることやインタビューの時にはファンの⽬線に⽴つことを意識し
ていた。⼀番印象に残っているのは写真の撮り⽅も⼤事と聞いてテーマに沿ったものを背景に⼊れてみるとかめっちゃ⾯⽩いと思った。いろんな⼯夫をして新聞が
できている︕

24 私は三好先⽣の講義をお聞きしてとても関⼼しました。理由は、新聞社がどれだけ私たちに役⽴てた仕事をしているのかがわかったからです。私たちは新聞のお
かげで成り⽴っているんだなと思いました。これを機に新聞に少し⼿をつけたいと思います。ありがとうございました。

25

講演ありがとうございました。私が1番印象に残ったのは、浦島太郎の物語を40⽂字以内にまとめることです。実践に⾃分⾃⾝で実践してみて、40⽂字で内容
をまとめてみて、短い⽂章で内容をまとめることの難しさを⼗分に理解できました。新聞記者は、すごいと感じました。新聞記者の⽅からなかなか講演を聞くことが
ないので、社会性などを重視してるなど、なかなか聞けないことを聞けたので、とても新鮮で⾯⽩く、⾃分⾃⾝にとって、より良い時間になりました。
ありがとうございました︕

26 2回にわたって講演してくださりありがとうございました。記者の仕事はとても忙しいと⾔う印象の中で、有名⼈に会えるかもしれないという点では、いい仕事だなと
思います。今まで発⾏された号外などの新聞は、記者の⽅の頑張りがとても感じました。

27 2回⽬の神⼾新聞社記者の講演を聞いて、淡路⼤震災のことを話していました。淡路⼤震災の話は久しぶりくらいに聞きました。そして、震災の歌︖なのが流
れていましたが、⾃分も⼩学校や中学校の頃に歌っていましたので懐かしいなと思いました。

28 まずは、講演ありがとうございました。あまり⼈の話を聞くのが得意ではなかったけど、三好さんの話を聞いてすごく⾒⼊っていました。2回と⾔う時間でしたが、もっと
聞きたかったし、個⼈的に質問も⾊々したかったです。また機会があればお話を聞きたいです。


